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Protokoll zur 7. Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Driedorf  

vom 23.11.2021 im Bürgerhaus Driedorf  

 

Beginn: 19:00 Uhr         Ende:  20:50 Uhr 

 

 

Für diese Sitzung enthalten die Seiten 1 bis 4 Verhandlungsniederschriften und Beschlüsse. 

 

Anwesend: 

 

a) stimmberechtigt: 

 
1. Markus Topitsch, 

Vorsitzender 

CDU 11. Guido Welter CDU 21. Marc Michel FWG 

2. Manfred Mauer CDU 12. Michael Weis 

(ab TOP 2) 

CDU 22. Simon Rompf FWG 

3. Jochen Stahl CDU 13. Karin Kegel CDU 23. Florian Laggner FWG 

4. Silke Georg CDU 14. Helmut Stahl SPD 24. Wolfram Maitz FWG 

5. Gert Rode CDU 15. Frank Bildat SPD 25. Florian Gimbel FBL 

6. Andreas Wolf CDU 16. Kim Gräb SPD 26. Jan Haas FBL 

7. Stefan Rompf CDU 17. Niklas Schwarz SPD 
   

8. Helge Enners CDU 18. Sebastian Sonntag SPD 
   

9. 

10. 

Andrea Klaas 

Miriam Jupe 

CDU 

CDU 

19. 

20. 

Dirk Hardt 

Markus Maitz  

SPD 

SPD 

 

 

  

 

b) nicht stimmberechtigt: 

 
1. Carsten Braun, 

Bürgermeister 

CDU 4. Pia Werdnik SPD 7.  Axel Gonschorowski CDU 

2. Klaus Bastian,  

1. Beigeordneter 

CDU 5. Christoph Reif CDU    

3. Karsten Simon SPD 6. Torsten Kring FBL    

 

Es fehlten: 

 
1. Frank Klaas FWG 5. Frank Heidrich SPD 

   

2. 

3. 

4. 

Peter Gabriel 

Rainer Kegel 

Peter Groos 

FWG 

CDU  

CDU  

6. 

7. 

  

Konstantin Simon 

Christian Hild  

FWG 

FWG  

 

 

  

 

         

          

Die Mitglieder der Gemeindevertretung waren durch Einladung vom 16.11.2021 auf Dienstag, den 

23.11.2021 zu 19:00 Uhr, unter Mitteilung der Tagesordnung, einberufen worden. Tag, Zeit und Ort der 

Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekannt gegeben worden. Die Gemeindevertretung war 

nach der Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig.  
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Tagesordnung:  

1. Begrüßung und Eröffnung der Gemeindevertretersitzung 

Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Genehmigung der Tagesordnung 

Sitzungsprotokoll vom 26.10.2021 

2. Sachstandsbericht Gründung eines Verbandes für den Hochwasserschutz im Lahn-Dill-Kreis 

3. Bericht des Bürgermeisters  

4. Anschaffung eines Großfahrzeugs als Ersatz für den vorhandenen Unimog U-300 

5. Fahrzeughalle Freiwillige Feuerwehr Heisterberg  
6. Kalkulation der Gebühren für die Wasserversorgung für die Jahre 2022 bis 2024 

7. Gebührenkalkulation für die zentrale Schmutz-und Niederschlagswasserbeseitigung für die Jahre 

2022 - 2024 

8. Einbringung Haushalt 2022 

9. Barrierefreier Zugang zu den Dorfgemeinschaftshäusern 

Antrag der SPD-Fraktion vom 15.10.2021  

10. Unberechtigter Verkehr auf dem Feldweg „Auf der Baar“ 

Antrag der SPD-Fraktion vom 15.10.2021 

11. Anfragen 

12. Mitteilungen 
 

 

 

  Abstimmungs-

ergebnis 

Punkt 

der 

Tages-

ordnung 

Verhandlungsniederschrift und Beschluss 

Dafür | 

Dagegen | 

Enthaltungen 

1 Der Vorsitzende der Gemeindevertretung, Herr Markus Topitsch, begrüßt alle 

anwesenden Mitglieder der Gemeindevertretung und des Gemeindevorstandes 

sowie Herrn Bürgermeister Carsten Braun und besonders die zahlreichen Gäste zur 7. 
Gemeindevertretersitzung. Auch begrüßt er Frank Merkelbach und Herrn Hoge von 

der Presse.  

 

Die Sitzung findet unter den aktuellen Corona Bedingungen statt.  

 

Herr Topitsch gratuliert Marc Michel, Dirk Hardt, Christian Hild und Torsten Kring, die 

seit der letzten Sitzung Geburtstag hatten und wünscht ihnen alles Gute, viel 

Gesundheit und Gottes Segen.  

 

Die Gemeindevertreter gedenken dem verstorbenen ehemaligen Ortsvorsteher 
Herrn Klaus Verloh. 

 

Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Einladung zur Sitzung ist den Mitgliedern der Gemeindevertretung gem. GO 

ordnungs- und fristgerecht zugegangen ist. 

Die Veröffentlichung erfolgte im Mitteilungsblatt der Gemeinde Driedorf mit Datum 

vom 18.11.2021. 

Gem. § 9 GO (Einberufen der Sitzungen) wird mit schriftlicher Ladung an alle 

Gemeindevertreter und den Gemeindevorstand einberufen. Darin sind Zeit, Ort und 

Tagesordnung der Sitzung der Gemeindevertretung anzugeben. 
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  Abstimmungs-

ergebnis 

Punkt 

der 

Tages-

ordnung 

Verhandlungsniederschrift und Beschluss 

Dafür | 

Dagegen | 

Enthaltungen 

Die Schriftform kann durch die elektronische Form ersetzt werden. 

 

Nach Beteiligung der Kommunal- und Finanzaufsicht des LDK in dieser Frage wurde 

von dort auf die kommunale Selbstverwaltung verwiesen.  

Insbesondere wurde festgestellt, dass in der GO keine weitergehende Ausgestaltung 
über die elektronische Form festgelegt ist, d.h. ob die Einladung per E-Mail versendet 

werden muss oder ein Hinweis, dass die Einladung in der cloud liegt, per E-Mail 

ausreichend ist. Die Details wären daher in der GO zu regeln und ggf. zu präzisieren. 

 

Durch die Gültigkeit der bestehenden GO seit dem 19.09.2017 ist die Einladung zur 

Sitzung ordnungsgemäß erfolgt. 

 

Herr Topitsch stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung fest. Helmut Stahl merkt an, 

dass die Einladung dennoch nicht persönlich erfolgt und seiner Meinung nach die 

formelle Richtigkeit nicht gegeben ist.  
 

Herr Topitsch stellt die Beschlussfähigkeit fest. Mit 25 Mitgliedern ist die 

Gemeindevertretung beschlussfähig.  

 

Genehmigung der Tagesordnung 

Einwände gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. Es wird Antrag zur 

Ergänzung der Tagesordnung durch die CDU-Fraktion zusammen mit der FWG-

Fraktion gestellt. Stefan Rompf erläutert den „Resolutionsantrag: Kommunalfinanzen 

schützen – Erhöhung der Kreis- und Schulumlage verhindern“ kurz. Der Antrag würde 

auf TOP 12 der Tagesordnung gesetzt und TOP 12 würde zu TOP 13.  
Markus Topitsch bittet um Abstimmung des Antrages.  

 

Da der Antrag eine 2/3 Mehrheit benötigt ist der Antrag abgelehnt.  

 

Das Protokoll vom 26.10.2021 wird genehmigt. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

18 | 5 | 2 

2 Bürgermeister Braun erläutert den TOP.  

Herr Michael Lotz (Bürgermeister der Stadt Dillenburg) kann bei Bedarf dazu in einer 

der nächsten Sitzungen Ausführungen zu geben.  

 

Michael Weis betritt den Saal.  

 

Helmut Stahl merkt an, dass man eventuell die Kurzfristigkeit des Einstellens in die 

Cloud vermeiden sollte.  

 

 

 

 

3 Bürgermeister Braun verliest den Bericht des Bürgermeisters.    

 

Der Bericht des Bürgermeisters zur heutigen Sitzung wird in die Cloud gestellt und als 
Anlage 1 dem Protokoll beigefügt. 

 

 

 

 

4 Bürgermeister Braun erläutert den TOP.  
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  Abstimmungs-

ergebnis 

Punkt 

der 

Tages-

ordnung 

Verhandlungsniederschrift und Beschluss 

Dafür | 

Dagegen | 

Enthaltungen 

 
Markus Topitsch bittet um Abstimmung.  

 
Die Gemeindevertretung stimmt der unvorhergesehenen und außerplanmäßigen 

Anschaffung eines Großfahrzeug vom Typ MAN Kipper als Ersatzbeschaffung für 

den vorhandenen Unimog U-300 zu. Der neue LKW mit Salzstreuer und passendem 

Schneeräumschild sollen gekauft werden. Ein Leasing für das Großfahrzeug ist nicht 

geplant. Die Gesamtkosten der Anschaffung betragen rund 188.000 €.  

 

 

26 | 0 | 0 

5 Bürgermeister Braun erläutert den TOP.  

 

Es schließen sich mehrere Wortmeldungen an.  

 
Die SPD-Fraktion stellt die Frage ob die 200.000 € für den Bau ausreichen. 

Bürgermeister Braun beantwortet die Frage damit, dass die 200.000 € entsprechend 

der vorliegenden Kalkulationen angesetzt wurden. 

 

Markus Topitsch bittet um Abstimmung. 

 

Die Gemeindevertretung beschließt die Umgestaltung des Feuerwehrstandortes 

Heisterberg durch den Bau einer neuen Fahrzeughalle mit anschließender 

Sanierung und Anbindung des bestehenden Feuerwehrgebäudes in Anlehnung des 

vorgelegten Planungsentwurfs. Für den Bau der Fahrzeughalle sollen 200.000 € in 

den Haushalt 2022 eingeplant werden. Der Gemeindevorstand wird beauftragt, die 

Umgestaltung des Standortes zusammen mit einer Sanierung des 

Dorfgemeinschaftshauses im Zuge der Dorfentwicklung in die Wege zu leiten.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

26 | 0 | 0 

6 Dirk Hardt verlässt den Sitzungssaal.  

 

Bürgermeister Braun erläutert den TOP und beantragt die Überweisung des TOP in 

den Haupt- und Finanzausschuss. 

 

Markus Topitsch bittet um Abstimmung.  

 

Der TOP „Gebührenkalkulation Wassergebühren 2022“ wird in den Haupt- und 

Finanzausschuss überwiesen.  25 | 0 | 0 

7 Dirk Hardt betritt den Sitzungssaal.  

 

Bürgermeister Braun erläutert den TOP und beantragt die Überweisung des TOP in 

den Haupt- und Finanzausschuss. 
 

Markus Topitsch bittet um Abstimmung.  

 26 | 0 | 0 
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  Abstimmungs-

ergebnis 

Punkt 

der 

Tages-

ordnung 

Verhandlungsniederschrift und Beschluss 

Dafür | 

Dagegen | 

Enthaltungen 

Der TOP „Gebührenkalkulation Abwassergebühren und 

Niederschlagswassergebühren 2022“ wird in den Haupt- und Finanzausschuss 

überwiesen.  

8 Niklas Schwarz verlässt den Sitzungssaal. 

Manfred Mauer verlässt den Sitzungssaal.  

 

Bürgermeister Braun erläutert den TOP und beantragt die Überweisung des TOP in 

den Haupt- und Finanzausschuss. 

 
Niklas Schwarz betritt den Sitzungssaal. 

Manfred Mauer betritt den Sitzungssaal. 

 

Markus Topitsch bittet um Abstimmung. 

 

Der TOP „Haushaltssatzung mit Plan für das Haushaltsjahr 2022“ wird in den Haupt- 

und Finanzausschuss überwiesen.  26 | 0 | 0 

9 Helmut Stahl erläutert den TOP. 

Jan Haas verlässt den Sitzungssaal.  

 

Es schließen sich mehrere Wortmeldungen an.  

 

Markus Topitsch bittet um Abstimmung. 
 

Der Gemeindevorstand wird beauftragt, im Rahmen der IKEK Maßnahmen, an allen 

genutzten DGH einen barrierefreien Zugang zu ermöglichen. Die dafür notwendigen 

Mittel sind in den kommenden Haushalt einzustellen.  

 

Damit ist der Antrag abgelehnt.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11 | 13 | 1 

10 Jan Haas betritt den Sitzungssaal. 

 

Helmut Stahl erläutert den TOP.  

 

Es schließen sich mehrere Wortmeldungen an.  

 

Markus Topitsch bittet um Abstimmung. 
 

Der Gemeindevorstand wird beauftragt, geeignete Maßnahmen zu ergreifen um, 

den unberechtigten Verkehr auf diesem Feldweg zu unterbinden.  14 | 3 | 9 

11 Anfragen  

 Die SPD-Fraktion stellt folgende Anfrage: 
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  Abstimmungs-

ergebnis 

Punkt 

der 

Tages-

ordnung 

Verhandlungsniederschrift und Beschluss 

Dafür | 

Dagegen | 

Enthaltungen 

In Driedorf befindet sich zurzeit nur ein praktizierender Allgemeinmediziner. 

Für Arztbesuche können Mitbürger den Bürgerbus in Anspruch nehmen. 

Es werden auch Hausärzte in den umliegenden Gemeinden in Anspruch genommen. 

Dies gilt auch z.B. für Rennerod. 

 
Betroffene haben uns mitgeteilt, dass sie vom Bürgerbus nicht nach Rennerod 

gefahren werden. 

 

Anfrage:  

1. Gibt es eine generelle Untersagung  Patienten mit dem Bürgerbus nach Rennerod 

zu fahren? 

 

2. Welche Voraussetzungen müssten geschaffen werden, damit der Bürgerbus 

grundsätzlich für Fahrten, in Ortschaften der näheren Umgebung, genutzt werden 

kann? 
 

Bürgermeister Braun beantwortet die Anfragen. Er verweist auf das letzte Protokoll 

der Gemeindevertretung. Die Beantwortung der Anfragen wurden schriftlich in die 

Cloud gelegt.  

 

Es gab die Nachfrage, ob man beim Land erfragen könnte, dass der Bürgerbus bis 

nach Rennerod fahren kann. Bürgermeister Braun nimmt die Nachfrage mit.  

 

 Die SPD-Fraktion stellt folgende Anfrage: 

 

In den letzten Wochen ist es wiederholt vorgekommen, dass Mitteilung der SPD 

Fraktion nicht im Mitteilungsblatt der Gemeinde Driedorf abgedruckt wurden. 

Anfrage:  
1. Wer entscheidet darüber, ob eine Bürgerinformation im Mitteilungsblatt 

abgedruckt wird oder nicht? 

 

2. Welchen Ausschlusskriterien werden für die Nichtveröffentlichung herangezogen? 

 

3. Wie wird grundsätzlich, im Fall einer Nichtveröffentlichung, mit dem Vorgang 

verfahren? 

 

Bürgermeister Braun beantwortet die Anfragen. Die Beantwortung der Anfragen 

wurden schriftlich in die Cloud gelegt.  
 

Stefan Rompf verlässt den Sitzungssaal.  

 

Helmut Stahl stellt die Frage warum die Anzeigen des SPD Ortsverbandes nicht im 

Mitteilungsblatt veröffentlicht wurden.   
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  Abstimmungs-

ergebnis 

Punkt 

der 

Tages-

ordnung 

Verhandlungsniederschrift und Beschluss 

Dafür | 

Dagegen | 

Enthaltungen 

Bürgermeister Braun verweist auf die Distanzierung der Ortsbeiräte von den 

Veröffentlichungen und ein persönliches Gespräch zwischen dem Vorsitzenden der 

SPD-Fraktion mit Herrn Bürgermeister Braun u. a. hierzu.  

Bürgermeister Braun verweist beispielhaft auch auf Eingaben von Organisationen, die 

im redaktionellen Teil ebenfalls durch den Verlag nicht veröffentlicht wurden. 
Hintergründe sind hierzu sind der Verwaltung nicht bekannt. 

 

Stefan Rompf betritt den Sitzungssaal. 

 Die SPD-Fraktion stellt folgende Anfrage: 
 

Ende September wurde ein Rettungswagen zu einem Notfall auf den Campingplatz 

Krombachtalsperre gerufen. Die Pforte war nicht besetzt.  

Die automatische Öffnung der Schranke erfolgt durch eine Nr.-Schilderkennung. Dies 

ist beim Rettungswagen nicht erfolgt. Es musste erst mehrere Telefonate geführt 

werden bis schließlich die Zufahrt möglich wurde. Es entstand dadurch ein 

erheblicher Zeitverlust für die Versorgung des Patienten.  

 

Frage: 
 

Wie wird zukünftig sichergestellt, dass Rettungsfahrzeuge im Einsatzfall unverzüglich 

auf die Gelände der Campingplätze fahren können?  

 

Bürgermeister Braun erläutert, dass die Beantwortung dieser Frage zu einem 

späteren Zeitpunkt erfolgt.   

12 Mitteilungen   

 Bürgermeister Braun gibt der Gemeindevertretung den Dreivierteljahresbericht zur 

Kenntnis.  

 

Die über- und außerplanmäßigen Auszahlungen in Höhe von 34.295,72 Euro werden 

der Gemeindevertretung nach § 100, Absatz 1 HGO zur Kenntnis gegeben.  

 

Bürgermeister Braun berichtet über das Durchlassbauwerk im Verlauf des Tretebach 

zur Unterführung des Radweges Driedorf-Heiligenborn.   

 Dirk Hardt gibt den Einwand den Dreivierteljahresbericht demnächst früher in die 

Cloud zu stellen, da kaum Zeit war sich diesen anzuschauen. Dieser Anmerkung 

folgen weitere Gemeindevertreter.  

 

Bürgermeister Braun gibt den Hinweis, dass der Dreivierteljahresbericht am 
22.11.2021 im Gemeindevorstand beraten wurde und gemäß Beschluss am 

23.11.2021 in die Cloud gestellt wurde.  
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  Abstimmungs-

ergebnis 

Punkt 

der 

Tages-

ordnung 

Verhandlungsniederschrift und Beschluss 

Dafür | 

Dagegen | 

Enthaltungen 

 Herr Topitsch weist auf die nächste Sitzung der Gemeindevertretung am 14.12.2021 

hin. Außerdem benennt er folgende Termine: 

01.12.2021 Besprechung der Ortsbeiräte – HH 2022 

07.12.2021 HuF-Ausschusssitzung – HH 2022 

14.12.2021 Verabschiedung des HH 2022 der Gemeindevertretung 
 

Herr Topitsch beendet die Sitzung und wünscht allen einen guten Nachhauseweg und 

weiterhin viel Gesundheit.   

 

 

 

Für das Protokoll: 
 

 

Sara Schönberger  Markus Topitsch 

Schriftführerin  Vorsitzender der Gemeindevertretung 

  

  

 Geschäftszeichen: 022.3 / 143946 

 

Bericht des Bürgermeisters aus dem Gemeindevorstand in der Sitzung der Gemeindevertretung  

am 23.11.2021 

 

Berichtszeitraum 

Der Berichtszeitraum umfasst die Zeit vom 27.10.2021 bis 23.11.2021  

 

 

Verkehrssicherungsmaßnahmen Tannenweg, OT Waldaubach 

Im Bereich Tannenweg im Ortsteil Waldaubach wurden einige windwurfgefährdete Fichten in 

unmittelbarer Nähe zur Wohnbebauung entfernt, so dass die Gefahr eines Schadenseintritts zukünftig 

ausgeschlossen ist. 

 

Indienststellung Feuerwehrfahrzeuge  

Am Samstag, 30. Oktober 2021, fand in Roth die offizielle Indienststellung des TSFW Waldaubach, des 

MTW Driedorf, des MTW Roth und des MLF Roth statt.  

Für die Organisation und Durchführung der Veranstaltung darf ich mich im Namen des 

Gemeindevorstandes bei den Feuerwehrkameradinnen und Feuerwehrkameraden der Freiwilligen 

Feuerwehr Roth bedanken.  
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Ortstermin Freiwillige Feuerwehr Waldaubach 

Am Mittwoch, 10. November 2021, fand ein Abstimmungsgespräch mit Mitgliedern der Freiwilligen 

Feuerwehr Waldaubach zu den notwendigen Maßnahmen für das Feuerwehrgerätehaus statt. Auch für 

den Standort Waldaubach sind bauliche Lösungen zu erarbeiten, die den Standort langfristig sichern. 

 

Bauantrag EDEKA-Markt 

Mit Datum vom 15. November 2021 wurde der Bauaufsichtsbehörde des Lahn-Dill-Kreises die 

Stellungnahme der Gemeinde Driedorf mit Einvernehmen zum Bauantrag übermittelt. 

 

Steuerungsgruppe Dorfentwicklung 

Am Montag, 15. November 2021, fand im Bürgerhaus die letzte Sitzung der Steuerungsgruppe 

Dorfentwicklung im Jahr 2021 statt. Im Mittelpunkt standen die Projekte für das Jahr 2022.  

Für die Zusammenarbeit in den zurückliegenden zwei Jahren darf ich mich bei allen Akteuren bedanken. 

 

 

 

Gemeinsame Jahreshauptversammlung der Feuerwehren der Gemeinde Driedorf 

Im Rahmen der gemeinsamen Jahreshauptversammlung am 19. November 2021 konnten die zuletzt 

gewählten Wehrführer und stellvertretenden Wehrführen ernannt werden.  

Besonders erfreulich war die große Zahl der Feuerwehrkameradinnen und Feuerwehrkameraden, die für 

langjähriges Engagement geehrt werden konnten. 

Dem einstimmig wiedergewählten Gemeindebrandinspektor Frank Merkelbach gratuliere ich im Namen 

des Gemeindevorstandes und Wünsche für die kommenden fünf Jahre weiterhin alles Gute.  

Dem neu gewählten stellvertretenden Gemeindejugendfeuerwehrwart Dominik Braun wünsche darf ich 

ebenso gratulieren und freue mich auf die Zusammenarbeit. 

 

Auftragsvergaben 

- Anschaffung des Alarmierungssystems „Alamos über die Firma Alarm Konzepte 

Alexander Kullmann.  

- Beauftragung der Architektenleistungen für den Neubau des Funktionsgebäudes für 

Kurzzeitcamping am Heisterberger Weiher 

- Beauftragung der Schadensbeseitigung am Durchlassbauwerk des „Tretebachs“ im 

Bereich Radweg R8 zwischen Driedorf und Heiligenborn  

- Anschaffung von feuerfesten Aktenschränken für den Sitzungsdienst  

 


